



Forum Chrétien Mondial

Message du 4^{ème} Rassemblement Mondial du Forum Chrétien Mondial

« Que le monde puisse connaître »

Une brise fraîche a apporté la pluie, chassant la touffeur humide par les fenêtres ouvertes de l'église. Une bénédiction divine de bon augure ! C'est ainsi qu'a débuté l'histoire collective du 4^{ème} Rassemblement Mondial du Forum Chrétien Mondial au Ghana, pays où le christianisme est dynamique et prospère. Le temps que nous avons passé ensemble du 16 au 19 avril 2024 a été marqué par une abondance d'hospitalité et de générosité.

Du 13 au 15 avril 2024, le tout premier rassemblement de jeunes de l'histoire du FCM a précédé le rassemblement principal. La diversité et la vision des jeunes adultes ont introduit une vive énergie dans leurs propres conversations sur la justice, l'espoir et la réconciliation.

Nous avons pu célébrer le 25^e anniversaire du Forum Chrétien Mondial dans la joie. Tout au long de son existence, le FCM a été un espace unique permettant à tous les grands courants du christianisme de se rencontrer et de prier ensemble. Le FCM constitue l'expression la plus large de la foi chrétienne. Il reflète le glissement de la majorité des églises dans les pays du nord vers les pays du sud.

«Et qu'ainsi le monde puisse connaître que c'est toi qui m'as envoyé et que tu les as aimés comme tu m'as aimé. » Jean 17:23

Un en Dieu

Nous voulons « *que le monde connaisse* » et pour ce faire, nous devons vivre l'Évangile dans l'unité.

Le charisme du Forum Chrétien Mondial est le partage de récits de foi. Ces récits personnels sont autant de passerelles qui nous aident à promouvoir le respect mutuel et à embrasser la diversité en reconnaissant le Christ dans notre prochain et notre prochaine. Ils nous aident à dépasser l'attitude du « nous » et « eux ».

Partager notre histoire personnelle, c'est témoigner ensemble de la résurrection du Christ.

L'humanité brisée

Néanmoins, le monde ne connaîtra pas le Christ uniquement par nos paroles mais grâce à nos actes.

Pendant notre séjour au Ghana, nous avons visité la forteresse de Cape Coast et cheminé sur les traces et dans la sueur et le sang de millions d'hommes, de femmes et d'enfants africains réduits en esclavage et déshumanisés. Nous nous sommes tenus debout dans les cachots sombres et étouffants, des espaces rendus encore plus épouvantables par la présence d'une

église juste au-dessus. Celles et ceux qui se trouvaient au-dessus, invoquaient des bénédictions pour les navires qui emmèneraient de force les captifs vers les Amériques, les Caraïbes et l'Europe, tous considérés comme autant d'objets d'un commerce lucratif.

Lorsque que nous avons continué à partager entre nous, nous avons malheureusement entendu des récits sur une déshumanisation qui se poursuit dans le monde actuel. Là où les êtres humains sont opprimés et marginalisés, cela signifie que l'image et la ressemblance de Dieu dans le visage de son prochain ou sa prochaine n'ont pas été identifiées. Lorsque nous détruisons la création, nous déshonorons le Créateur.

Rassemblés dans la cathédrale Wesley, on nous a rappelé l'appel du Christ à la lamentation, à la guérison et à la réconciliation durant toute la célébration. Grâce au Seigneur et à un repentir sincère, nous pouvons renaître des cendres de nos ruptures avec intégrité, justice et solidarité.

Guéris par le Christ

L'Esprit nous donne le pouvoir d'agir pour la restauration du monde. L'Église doit élever sa voix prophétique.

Les dons de joie et d'espérance fleurissent également dans nos situations et dans nos Églises. Nous en avons partagé les récits et élevé nos cœurs et nos voix dans la prière et la communion pour témoigner de la grâce réconciliatrice de Dieu.

En tant que corps brisé et néanmoins réconciliateur du Christ, nous pouvons clairement entendre la voix du Berger qui guérit toutes les blessures. À travers les témoignages de douleur et d'espoir immuable, Dieu parle, nous appelant à une conversion et une unité plus profondes.

Nous savons que la crédibilité même de notre foi dépend de la manière dont nous reflétons la profondeur de l'amour de Dieu pour toutes et tous.

Envoyés

Par notre message, nous, les participants et les participantes au 4^{ème} Rassemblement Mondial, appelons les Églises du monde entier à continuer de vivre le charisme du Forum Chrétien Mondial.

Dans notre diversité, puissions-nous être Un en notre Dieu trinitaire.

Dans la lamentation, que nos cœurs soient brisés par ce qui brise le cœur de Dieu.

En Christ, puissions-nous faire l'expérience de la guérison et de la réconciliation.

Et dans l'Esprit Saint, puissions-nous être envoyés avec audace et humilité pour faire connaître l'Esprit transformateur de Dieu qui est Esprit de pardon, de justice, de guérison, de restauration, de grâce et de salut.